



Cámara de Diputados

La pandemia dio un gran ejemplo de lo que significa el personal de enfermería de 620 mil 79% son mujeres: MC

Patricia Mercado dijo que ve necesaria una reforma a la ley del trabajo y la ley en materia de salud; señaló que se contuvo el crecimiento de salarios y prestaciones durante muchos años



Patricia Mercado, legisladora de **Movimiento Ciudadano**, señaló que de acuerdo con el **INEGI** de las 620 mil personas que se dedican a la enfermería 79 por ciento, son mujeres, por ello dice es necesario crear iniciativas que garanticen sus derechos. “La pandemia dio un gran ejemplo de lo que significa **el personal de enfermería**”, señaló en conferencia.

La parlamentaria dijo que ve necesaria una **reforma a la ley del trabajo** y la **ley en materia de salud**, ya que ninguno de los trabajadores de enfermería del sector público, maestros, maestras, médicos, enfermeras, policías y guardia nacional deberían estar en sus sueldos en menos de 16 mil pesos mensuales. “Por eso también es pertinente, la presentación de esta iniciativa, donde, las mujeres como sabemos brindamos la mayor parte de **cuidados no remunerados**. Sí creo que la pandemia nos envió el gran ejemplo de lo que



significa el **personal de enfermería**, esto, más las que perdieron la vida en esta lucha por salir de esa pandemia”, dijo.

Mercado señaló que históricamente trabajos como el de la enfermería han estado feminizados y por lo general **se contuvo el crecimiento de salarios y prestaciones** durante muchos años “y la razón es que las mujeres tenemos más interrupciones laborales, por la maternidad, y los cuidados estas son las razones, pero que ya son como viejos paradigmas, porque finalmente las mujeres estamos en el **trabajo remunerado** y también efectivamente en los cuidados diarios”, señaló.

La emecista dijo que el estado tiene que asumir la responsabilidad de los cuidados y los servicios que **participan en el cuidado ya que son esenciales** para la recuperación de las y los pacientes que se atienden a diario en el sistema nacional de salud.

La integrante de MC dijo que de acuerdo con datos de la secretaría de economía en 2023 las personas enfermeras especialistas percibían en promedio 10 mil 600 pesos mensuales, “Ahora la recomendación 157 de la organización Internacional del trabajo ha reconocido que una **mayor profesionalización del sector** puede ayudar a remontar las brechas del personal de enfermería con respecto al personal médico”.

<https://www.razon.com.mx/mexico/2025/03/05/la-pandemia-dio-un-gran-ejemplo-de-lo-que-significa-el-personal-de-enfermeria-de-620-mil-79-son-mujeres-mc/>